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２月８日 17人傍聴人数会期日程

御船町手数料条例の一部を改正する条例の制定について
条例等の改正・制定

会計名 補正額 補正後合計額

一般会計 +158,024 15,652,136

令和５年度補正予算
単位：千円

P UPUPUPick
①

２月
議会
で

決ま
った
こと

P UPUPUPick
②
工事請負契約
上益城平坦地区広域営農団地農道保全対策工事

陳情
陳情第3号 美術館及び図書館を含む芸術・文化・教育に資する
施設整備について

物価高騰対応重点支援給付金について

P UPUPUPick

こ
ここ

ががポポ
イント

問　民生費・扶助費の給付金事業10万円の100世帯
とは
福祉課長　５年12月１日時点で本町に住民登録があり、
５年度住民税均等割のみ課税されている世帯に10万
円給付するもの
問　児童福祉費・扶助費の給付金事業５万円の650
人とは
こども未来課長　令和５年度非課税世帯と均等割の
み課税されている世帯児童１人当たり５万円を給付す
るもの
問　均等割もかかっていない非課税は含まないのか
福祉課長　住民税が均等割のみ課税されている方が
対象である
問　扶助費の補助金交付するのに申請は必要なのか
福祉課長　既に把握しており、プッシュ式で通知し振
込する。申請の必要はない。
こども未来課長　福祉課同様である。ただ基準日以

降出生した方等新たに用件を満たした方については申
請の必要がある。
問　新たに用件を満たした方へのアプローチはどうす
るのか
こども未来課長　広報やHPでの周知に加え、該当者
をチェックしてアナウンスをしていく。
問　児童の定義は
こども未来課長　０歳から18歳まで
問　福祉課の給付は均等割のみの世帯、こども未来
課の給付は福祉課の給付とこども未来課の給付の均
等割のみと非課税世帯。均等割のみの世帯は両方の
給付を受けられるのか。
こども未来課長　そのとおりである。
問　商工総務費でLPガス補助金2,227万3,000円と
は
商工観光課長　県の事業で一律に１世帯4,000円で
進めている

委員長報告

P UPUPUPick
①
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広域農道（通称マミコゥロード）の法面対策工事について

問　マミコゥロードの約158ｍにわたる保全対
策、環境保全課が予定している廃棄物処理施設
建設前提とした全面的検査と関係があるのでは
ないか
農業振興課長　これまで落石等の危険箇所であ
り、地方創生道整備交付金を活用した法面保全
対策工事である

工事が予定されている現場

　7月31日に提出された、陳情第３号「美術館及
び図書館を含む芸術・文化・教育に資する施設整
備について」、10月３日開催の委員会において参
考人への意見聴取を行った。参考人として、陳情
者である御船美術館をつくる会の３名を委員会へ
出席要請し、意見聴取を行い、陳情に対する思い
や陳情内容の確認を行った。
　参考人への意見聴取を踏まえ、11月８日から
２日間、「北九州市漫画ミュージアム」、「北九州
市立文学館」、「北九州市立　松本清張記念館」を
視察し、北九州市の文化振興計画や施設運営等に
ついて視察を行った。また、11月17日には「不
知火美術館・図書館」、「上天草市　本と歴史の交

委員長報
告

陳情第3号「美術館及び図書館を含む芸術・文化・教育
に資する施設整備について 総務文教常任委員会 委員長　宮川　一幸

流館　イコット」を視察し、施設の整備方法や運
営管理方法等について視察を行った。
　陳情者からの意見聴取と先進地視察を踏まえ、
12月８日開催の委員会において、各委員から陳
情に対する意見を求め次のような意見があった。
●総合計画や（仮）文化振興計画のような町の芸
術文化振興に対する計画が必要ではないか。
●今すぐの建設は難しいと思う。
●町の文化芸術を守っていく必要がある。
　審議の結果、全会一致で「採択」とすることに
決定し、２月８日に開催された、令和５年度第８
回御船町議会定例会（２月会議）において委員長
より報告を行った。

P UPUPUPick
②

陳情を踏まえ11月に先進地視察へ行った（左：不知火美術館・図書館、右：北九州市立文学館）
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委員会報
告

通学路点検の安全対策について
総務文教常任委員会 委員長　宮川　一幸

委員会報
告

意見交換会を受けて、いよいよ議会改革の
実施計画策定へ 議会改革推進特別委員会　委員長　福永　啓

　１月30日開催の委員会において、学校教育課
へ通学路点検の現状と確認を行った。担当者より、
令和２年度から４年度までの通学路安全対策検討
状況の報告があり、委員から対策方法や現状の状
況について質問があった。担当者からの報告を踏
まえ、２月８日開催の委員会で、滝尾小学校内の

　改選後の議会において、議員のなり手不足対策
が急務であるとして、議員待遇の改定を含む議会
改革案を議会改革推進特別委員会において調査研
究、協議を行う必要性があり、住民の理解を得る
ため、これまで、町内各種団体等聞き取り調査や
アンケートを行った。その結果、「そもそも、議
会が何のためにあるのか、何をしているところか
わからない」等といった指摘も多く、御船町議会
について一定の評価をいただくような比較的議会
活動に理解がある方々からも、「議会での議論や

マミコゥロード付近と小坂小学校区内の秋只橋付
近の通学路の現地確認を行い、現地で安全対策等
について協議を行った。現地確認を踏まえ、２月
27日開催の委員会において、通学路の安全確保
のための対策等に対して協議を行い、関係機関等
への意見書の提出をすることを決定した。

議会活動が町民に伝わっていない」といった指摘
が多かった。
　加えて、「議会として広く町民の声を聴き、町
民の声を町政に反映させるべき」といった基本的
指摘も多かった。
　このような指摘も踏まえ、専門的知見の活用も
図ったうえで、御船町議会基本条例の理念に沿い、
議会改革についての基本計画を策定し、併せて実
効性を確保するため実施計画策定することとして
いる。

通学路の中で危険箇所について確認（左：小坂小学校付近側溝無し　右：滝尾玉虫・横断歩道付近）

他市町村議会の取り組みについて委員間で意見交換 議会改革実施計画について案を出し合う委員
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「委員会のオンライン開催について」議会
改革推進特別委員会が対応しました。

佐賀県嬉野市議会　
議会 ICT化の推進に係る特別委員会

W
el

co
me to Mifune 視察受入
２月６日

２月14日議会アドバイザーの熊本大学伊藤洋典
教授を迎えて地方議員の役割と題し、「質疑と一般
質問の違いについて」研修を受けた。受けた内容

の要約は以下の通りで
ある。
　

議員の役割
議員の役割の一番重

要な点は、「行政の民主
的なコントロール」で
ある。そのために議員
には質問（質疑）権や調

査権などが付与されている。住民の「声を伝える」
ことは議員の重要な役割だが、行政の民主的コン
トロールという点から考える必要がある。
一般質問と質疑
一般質問は議員があらかじめ通告した内容につ

いて持ち時間内（60分）で首長等の所信を問い質
すこと。また行財政全般にわたって疑問点を質し、
その政治姿勢と責任を明らかにして掲げている政
策の変更・是正等を促すことである。

質疑は本会議に提案された議案に対して執行部
の説明に疑義があることを質問することである。
この点を常に頭に入れて議会に臨まないといけ
ない。質問と質疑を勘違いしている場合が多々見
受けられる。
質問向上のために
課題が何かを明確にしているのか。漠然とした
問題ではなく、対応すべき課題は何なのか。明確
に形成する事実確認から争点を探る。チェックポ
イントとして目的、執行主体、対象、執行手段、執
行基準、手続き、予算がある。

「質疑と一般質問のちがい」

熊本大学　伊藤洋典教授

研修には議会モニターの方、大学生等の参加もあった

令和５年度
 議会アド

バイザー
研修

研修を終えて　 副議長　田上　忍
　質疑とは、質問とは何かを改めて研修できた。また事前通告や事前確認をすることで持ち時間が有効に
使えるし、正確な質問ができ回答を引き出せる。よって質問の向上にもつながると感じた。伊藤先生から、
御船町議会の場合、質疑、質問ともに良好な活動である。予算決算特別委員会は特に重要な役目を果たし
ているとの意見を頂いた。今後とも議員力を向上させ、さらなる議会の活性化に取り組んでいきたい。
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Hello Mifune Town! My name is Trinh. I am from Washington, D.C., USA. I 

am an ALT at Mifune High School. I enjoy eating, playing badminton, and

traveling. I really like traveling throughout Japan and eating all the different

foods! So far, I have visited 28 prefectures. I hope to visit all 47 prefectures

before I leave Japan. I can’t wait!

I have been living in Mifune for two years now. What an amazing town it

is! Living in a new country can be very difficult. However, I came to love my

life in Japan and Mifune town. I love the food and the landscape of the

town. More importantly, I am thankful for the kindness and support from the

townspeople. It would be very difficult without their help and support. I look 

forward to continuing working with everyone. 

御船町のみなさんこんにちは！私の名前はトゥリンです。アメリカの
ワシントンD.C.から来ました。御船高校でALTをしています。趣味は食
べること、バドミントン、旅行です。特に日本中を旅行して、いろいろ
な食べ物を食べてみることが大好きです！これまでに28の都道府県を訪
れました。アメリカに帰国するまでに47都道府県すべてを訪れたいと思っ
ています。
御船に住んで２年になります。なんて素晴らしい町なんだろう！新しい国で生活するのはとても難し

いことです。しかし、私は日本での生活と御船町が大好きになりました。食べ物も町の風景も大好きです。
そして何より、町の人たちの優しさとサポートに感謝しています。皆さんの助けやサポートがなければ、
とても大変だったと思います。これからも皆さんと一緒に仕事ができることを楽しみにしています。

3日 全員協議会（予定）
11日 議会（予定）

4月の議会

２月28日に地域協力隊の２名
の方と意見交換を行った。
上地悠太さん（町観光協会所
属：令和３年５月就任）は、和歌
山県出身で、吉無田高原からの景
色に魅了され、『吉無田高原緑の
村』を中心とした中山間地域の魅
力をインスタグラム等で発信し

ており、他にも恐竜の着ぐるみを着て行う「恐竜運動会」を実施するなど、吉
無田高原とともに恐竜の町御船をＰＲしている。さらに高原の草刈り作業を精
力的に行い環境整備にも努めておられる。
米村未来さん（七滝元気組所属：令和４年７月就任）は大津町出身で、所属
する『七滝元気組』のブランディング商品としてエプロンの作成や、七滝元気
組が作った「七滝みそ」をふるさと納税へ提供しはじめる際にサポート等され
ている。七滝元気組から人としての魅力を感じ、失いかけていた昔ながらの地
域の人々のつながりを教えられ、これからも七滝の魅力を発信し続けて、仕事
や移住につながる活動に頑張りたいと語られた。
今回で６回目の意見交換会となる。地域おこし協力隊を含め、移住した方の
定住に繋がるよう議会としても、地域との交流をサポートしていきたい。

議会広報編集特別委員会 副委員長　作田豊明

地域おこし協力隊との 会意見 交 換 vol.6
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左から米村さん、上地さん左から米村さん、上地さん

3月に入り、町内
の各小・中学校、
高校の卒業式が
行われた。思い出
と希望を胸に新た
なスタートへ！

どうぞよろしくお願いします
ひと

かがやく

本町
Trinh（トゥリン）

３月１日　御船高等学校

３月９日　御船中学校
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